

Referenzblatt: Pflege- und Betreuungszentrum Büelriet, Sevelen

Bauherrschaft: **Gemeinde Sevelen**

Architekten: **Allemann Bauer Eigenmann Architekten AG, Zürich**

Lichtdesigner: **MICHAELJOSEFHEUSI GmbH**

Fotograf: **Damian Poffet, Sara Foser**

Fertigstellung: **2022**

Leuchtenbausumme: **370 000.-**

Das Pflege- und Betreuungszentrum Büelriet liegt an der Peripherie von Sevelen am Fusse des Storchenbüel. Die 44 betagten BewohnerInnen geniessen eine schöne Aussicht und vor Ihrem Haus spannt sich ein grosszügiger Aussenbereich mit dem Charakter eines kleinen Parks auf. Der dreigeschossige Baukörper wird von zwei Innenhöfen durchstossen, die den teilweise in ihrer Mobilität eingeschränkten BewohnerInnen Tageslicht und somit Lebensqualität in die Aufenthaltsräume und Korridore zu führen. Das auf die Bedürfnisse älterer Menschen abgestimmte Beleuchtungskonzept mischt diffuses und direktes Kunstlicht individuell auf die unterschiedlichen Räumlichkeiten ab. Speziell angefertigte Stoffschirme schürzen rechteckige Sonderleuchten, sorgen für eine wohnliche Atmosphäre und führen durch das Haus. Jede Zimmertüre wird durch ein Downlight akzentuiert und heisst BewohnerInnen und Besucher in den Zimmern willkommen. In der Lobby senken sich dann die Schirmleuchten spielerisch auf verschiedene Pendelhöhen. Die Aufenthaltsräume, das Restaurant und der Mehrzwecksaal sind mit runden Stoffschirmleuchten ausgestattet und dazwischengesetzte Downlights sorgen für eine angenehme leichte Schattigkeit. Die Bewohner begegnen sich im schmeichelnden Licht und Ihre Gesichter werden auf natürliche Weise beleuchtet. Dieser Umstand, die sehr gute Entblendung und altersgerecht erhöhte Beleuchtungsstärke tragen wesentlich zur Behaglichkeit bei.

